

INFORME DE EVALUACION
TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 11 de marzo de 2016.

Estudiante: Marisa Zunino C.I. 1727337.5

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación

Título: La elección de medicamentos como método de intento de autoeliminación (IAE) en adultos jóvenes de Montevideo

Docente Tutor/a: Prof. Agda. Dra. Andrea Bielli

Docente Revisor/a: As. Mag. Gabriela Bruno

Período solicitado para Lectura Pública: abril de 2016

Comentarios generales

1- Aspectos Formales:

Cumple con los requisitos exigidos en cuanto a extensión del trabajo, resumen, tipo de letra e interlineado. Las referencias bibliográficas son amplias y se adecuan a las normas APA. La estructuración del texto, la redacción y la sintaxis son correctas.

2- Aspectos de contenido:

La estudiante optó por presentar como Trabajo Final de Grado un pre-proyecto de investigación sobre una temática que nos interroga como profesionales de la salud como son los Intentos de Autoeliminación, y sobre la cual es necesario seguir produciendo conocimientos.

Para la realización del preproyecto realizó una búsqueda bibliográfica amplia que le permitió señalar antecedentes importantes y fundamentar la pertinencia de realizar una investigación que aborde esta temática.

En cuanto al marco teórico, si bien define conceptos fundamentales recurriendo a bibliografía de diferentes disciplinas, como al definir la idea de IAE desde la psiquiatría, la psicología y la antropología, algunas nociones que guiarán la investigación deberían haber sido presentadas con mayor profundidad.

La interrogante central que motiva la elaboración del proyecto es acorde a la formulación del objetivo general: “Conocer los motivos que sustentan la elección del uso de medicamentos como medio para realizar intentos de autoeliminación (IAE) de adultos jóvenes residentes en Montevideo”.

Sin embargo, uno de los puntos débiles del proyecto es el uso de palabras como ser : “motivo”, “vivencias”, “argumentos”, “fantasías” como equivalentes o sin dar un orden jerárquico donde una noción permita nuclear a otras. En este sentido, diversos aspectos del problema son mencionados sin lograr conectarlos adecuadamente.

La selección de la metodología cualitativa es acorde con el interés de indagar dimensiones que se expresan en los discursos de los sujetos (fantasías, motivos). Respecto de los tópicos a indagar en las entrevistas entiendo que debería incluir directamente la elección del uso de medicamentos, en especial, si se propone indagar las fantasías y argumentos que motiva esa opción.

No queda del todo claro o fundamentada la selección de población joven para la realización de entrevistas.

Las consideraciones éticas, y el cronograma de ejecución son adecuados.

Consideración final:

En suma se trata de un pre-proyecto de investigación con algunas dificultades para presentar un objeto de investigación bien definido, pero que se sustenta en una búsqueda seria de bibliografía y que propone una metodología que es adecuada a la formulación de los objetivos. Si bien varios aspectos pueden ser mejorables se reconoce el esfuerzo en formular un proyecto de investigación en etapas iniciales de la formación en investigación.

Por lo anterior considero que puede pasar a Defensa Pública.

Asist. Mag. Gabriela Bruno
Instituto de Psicología Clínica